
CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CEDCA/SC 

 
ATA DA 23ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CEDCA 

13 de dezembro de 2021 

 

 
 

Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às treze horas e trinta 1 

minutos (13h30min), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de 2 

Santa Catarina - CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária realizada na modalidade 3 

online através da plataforma Google Meet. A presente ata foi lavrada tendo como base o 4 

vídeo que contém a gravação integral da reunião realizada no Google Meet e que foi 5 

transmitida ao vivo pelo canal da Secretaria de Desenvolvimento Social no Youtube, que 6 

pode ser acessado no Youtube, por meio dolinkhttps://youtu.be/k5oCn2WL8ok. Iniciou-se 7 

a reunião com a abertura realizada pela Coordenadora Geral do CEDCA, Conselheira 8 

Maristela Cizeski, sendo este o item primeiro da ordem do dia: Abertura pela 9 

Coordenação (Minutagem 00:19:11). O Coordenador Adjunto do CEDCA, Conselheiro 10 

Cléber Paes Alves, agradece as presenças de todos e saúda àqueles que acompanham ao 11 

vivo ou que posteriormente assistirão pelo canal da SDS no Youtube. Saúda também os 12 

colegas da Mesa Coordenadora. A Conselheira Maristela aproveitou também para 13 

agradecer àqueles que acompanham pelo canal do Youtube e esclarecer que quem quiser 14 

pode participar pelo chat, deixando sua pergunta e posicionamento. Em seguida, passa a 15 

palavra novamente ao Conselheiro Cleber, que dá prosseguimento ao item segundo da 16 

ordem do dia: Justificativas das ausências (Minutagem 00:21:46). Prosseguindo,foi 17 

informado que a convocação para a Reunião Ordinária do Plenário do CEDCA de dezembro 18 

foi encaminhada aos Conselheiros Estaduais, por e-mail, no dia 07 de dezembro de 2021. 19 

Na oportunidade, foi estabelecido o prazo para apresentação de justificativa de ausência 20 

por escrito ao e-mail do CEDCA até o dia 10 de dezembro de 2021. Então, até o presente 21 

momento: a Conselheira Djavana Braz Deolindo Antônio justificou sua ausência por motivo 22 

de saúde. Antes de dar início ao item três da pauta, o Conselheiro Erasmo Marchi solicitou 23 

por questão de ordem que fosse incluído um item na pauta, e o Conselheiro Cleber pediu 24 

vista, passando para a Coordenadora Geral Maristela. Enfim o Conselheiro Erasmo 25 

explanou sua questão de ordem referente ao oficio 09 e 12 enviado ao CEDCA fora do 26 

prazo, porém de suma importância para a sociedade civil, tendo em vista que uma cadeira 27 

está vaga e precisa ser ocupada, e que cabe ao FÓRUM e não ao CEDCA chamar a 11ª 28 

entidade eleita para assumir. Logo após o presidente do FÓRUM comunica o CEDCA. Em 29 

seguida a coordenadora da mesa, questiona o Conselheiro Cleber se o mesmo mantém o 30 

pedido de vista o que foi confirmado pelo mesmo. Justificando que é necessário que os 31 

pedidos sejam feitos dentro da legalidade, e para manter a organização e não deixar 32 

precedentes. O Conselheiro ainda citou que o artigo 7° citado no ofício que não condiz com 33 

o artigo 7° do Regimento Interno. O Conselheiro Erasmo rebateu a fala do Conselheiro 34 

Cleber, onde disse que os documentos deveriam estar atualizados no site do SDS, e que 35 

não estão, citou a Lei 12.536 art. 3, após a entidade declinar assume a subsequente, sem a 36 

necessidade de uma nova publicação, tendo em vista que as entidades já foram publicadas 37 

em abril de 2021. O Conselheiro Cleber rebateu a fala do Conselheiro Erasmo e disse que o 38 
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site da SDS está atualizado, e que quando saiu o resultado da eleição, vai apenas o CPF dos 39 

dez eleitos e não os dos suplentes, e que cabe ao FÓRUM informar. A Conselheira 40 

Maristela passou a fala para a Conselheira Graziela, que disse estar contemplada pela fala 41 

de Erasmo, reforçando que mais uma vez a sociedade civil está sendo prejudicada e 42 

induzida a erro, quando manifestam que a sociedade civil não estivesse cumprindo com os 43 

trâmites legais. Em seguida foi passada a fala para o Conselheiro Valdir, que lamentou que 44 

desde as duas últimas reuniões o foco tenha mudado, mas devemos deixar os problemas 45 

de lado e focar na missão enquanto conselho fortalecido e seguindo na legalidade. O 46 

Conselheiro Cleber retomou a palavra para deixar registrado que sua intenção não é 47 

prejudicar e nem dificultar, e sim manter o Conselho organizado e em ordem, após sua fala 48 

retirou o seu pedido de vista. A Conselheira Maristela passou a palavra para o Conselheiro 49 

Daniel, que questionou o porquê desse assunto estar na plenária, se o pedido de 50 

substituição não pode ser negado, não haveria necessidade de ir para a plenária. O 51 

Conselheiro Erasmo esclareceu que e óbvio em seu entendimento que não precisa passar 52 

pela plenária, só que a mesa coordenadora pediu que fosse enviado à plenária, e que por 53 

esse motivo trouxe para essa reunião, para não termos que aguardar até a reunião de 54 

fevereiro. Deixando claro mais uma vez que no mesmo dia que recebeu o ofício da 55 

entidade informando o declínio, também solicitou a substituição da mesma. A Conselheira 56 

Maristela informou que as inscrições estavam encerradas, após a fala do Conselheiro 57 

Cleber e em seguida abriu para os Conselheiros decidirem se aceitam a inclusão do item na 58 

pauta. Passou-se então para o item terceiro da ordem do dia: Apreciação das Atas das 59 

Plenárias Ordinárias de Outubro e Novembro (Minutagem 00:48:07). O Conselheiro 60 

Cleber informou que as atas das reuniões do CEDCA foram enviadas pela Secretária do 61 

Conselho juntamente com a convocação para essa reunião no dia 07 de dezembro, sendo 62 

que os Conselheiros tinham até as 19 horas do dia 10 de dezembro para enviar as suas 63 

contribuições, como não houve envio de contribuições, consideram-se as atas das plenárias 64 

de Outubro e Novembro de 2021 aprovadas. As atas estarão disponíveis na página da 65 

Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social. Retomando a palavra, a Coordenadora 66 

Geral Maristela ressaltou que todas as atas das reuniões estão disponíveis no site, para os 67 

Conselheiros e toda a sociedade lerem e relerem quando quiserem. Seguiu-se a reunião 68 

com o item quarto da ordem do dia: análise e deliberação quanto ao ofício nº 01/2021 do 69 

Fórum DCAque indica a Conselheira Graziela Cristina Luiz Damacena Gabriel para o cargo 70 

de Primeira Secretária na Coordenação do CEDCA (Minutagem 00:49:08). O ofício chegou 71 

para a Mesa Coordenadora em 12 de Novembro de 2021 do Fórum DCA. A Conselheira 72 

Maristela agradeceu ao Fórum DCA, por ter reenviado o ofício que foi posteriormente 73 

localizado na Caixa de Spam do CEDCA e não havia sido localizado até o fechamento da 74 

pauta da reunião de novembro, por estar em uma Caixa de e-mails que não se consulta 75 

habitualmente. Não houve manifestações após a Conselheira Maristela abri-las, enfim, foi 76 
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colocada para deliberação a entrada da Conselheira Graziela na composição da Mesa 77 

Coordenadora do CEDCA, representando a sociedade civil, no cargo de Primeira Secretária. 78 

Questionado se havia alguma posição contrária, como não houve nenhuma manifestação, 79 

foi considerada aprovada. Deu-se então continuidade na pauta pelo Conselheiro Cleber 80 

com o item quinto da ordem do dia: momentos das comissões (Minutagem 00:52:55). Foi 81 

convidado algum Conselheiro integrante da Comissão de Políticas Públicas, Capacitação e 82 

Formação para socializar os trabalhos, ninguém se apresentou. Então foi convidado um 83 

Conselheiro integrante da Comissão de Normas para socializar os trabalhos, foi lembrada 84 

que essa Comissão está sem Coordenador, a Conselheira Lindsey informou que a Comissão 85 

de Políticas Públicas também está sem Coordenador, então a Conselheira Maristela pediu a 86 

palavra e questionou o motivo, a Conselheira Lindsey disse que falta a nomeação da 87 

Federação das APAES, sendo assim a Coordenadora Geral Maristela solicitou ao 88 

Conselheiro Cleber para verificar ao que tange as nomeações da Federação das APAES e 89 

ACCT, e informá-la. O Conselheiro Cleber convidou também algum Conselheiro integrante 90 

da Comissão de Atendimento Socioeducativo para socializar os trabalhos, os Conselheiros 91 

presentes informaram que não houve reunião este mês. A Conselheira Maristela, que 92 

também faz parte dessa Comissão, relata o que se lembra da última reunião em que 93 

participou, dizendo que para o próximo ano estão encaminhando para visitas in loco, o que 94 

foi confirmado pela Conselheira Fabíola. Foi passada então a palavra para o Conselheiro 95 

Daniel Neves Damiani para socializar os trabalhos da Comissão de Orçamento e Finanças – 96 

COF, o mesmo informou que após discussão da última plenária a Comissão vem discutindo 97 

para adequar o texto do termo de referência do último edital para inserção das entidades 98 

governamentais, e que foi encaminhado para área técnica para fabricar o edital e que deve 99 

ser simples. Seguindo a plenária, o Conselheiro Cleber passa para o item sexto da ordem 100 

do dia: informes (Minutagem 00:58:45). O Conselheiro Cleber passa a leitura dos seguintes 101 

informes: Primeiro: Recebemos do Fórum DCA os Ofícios nº 01, 02, que já foram 102 

comunicados anteriormente. Recebemos no dia 25 de novembro os Ofícios nº 07, que 103 

questiona sobre as Diretrizes do Processo de Votação, que ainda está em análise da Mesa 104 

Coordenadora para envio de resposta, e o Ofício nº 08 que questiona sobre o recebimento 105 

do Ofício nº 01, que já foi respondido no dia 30 de novembro. Recebemos ainda, no dia 10 106 

de dezembro, o Ofício nº 09, que encaminha o pedido de renúncia da Fundação 107 

Educacional Joanna de Angelis, e solicita a nomeação da Instituição Suplente que passará a 108 

ocupar a 10° Cadeira na Titularidade: a Associação dos Integrantes do Fórum Catarinense 109 

pelo Fim da Violência e Exploração Sexual. O Ofício foi respondido no dia 11 de dezembro 110 

comunicando que seria anunciado aos Conselheiros nos informes, e, por determinação da 111 

Mesa Coordenadora, será pautado para deliberação na reunião de fevereiro de 2022, por 112 

não ter sido recebido no período regimental a tempo de ser incluído regularmente na 113 

pauta da reunião de 13 de dezembro. Segundo: Recebemos do CASEP de Joinville o Ofício 114 
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nº 292/2021, que registra a rotina pedagógica do Centro de Atendimento Socioeducativo 115 

Provisório de Joinville (CASEP), para conhecimento das atividades e oficinas realizadas com 116 

os socioeducandos que estão em cumprimento de medida socioeducativa no meio 117 

fechado. O relatório foi encaminhado para os Conselheiros Estaduais em 30 de novembro 118 

para conhecimento. Terceiro:Foi recebido o processo SAP 95619/2021 da Secretaria da 119 

Administração Prisional e Socioeducativa referente à solicitação de inscrição no CEDCA do 120 

CASEP de Itajaí. Encaminhamos à Comissão de Atendimento Socioeducativo para análise e 121 

parecer. Quarto: Recebemos o exemplar do Livro Coordinfância 20 anos do Ministério 122 

Público do Trabalho. O exemplar encontra-se disponível para consulta na sala do CEDCA. 123 

Quinto: Recebemos o Ofício nº 221/2021 da 09ª Promotoria de Justiça da Comarca da 124 

Capital que solicita, no prazo de 30 dias, a ata da reunião ordinária do Plenário de 29 de 125 

outubro, ata esta que aprovamos hoje e que em seguida será encaminhada ao Ministério 126 

Público, conforme solicitado. Sexto: Foi publicada no Diário Oficial nº 21.661, de 06 de 127 

dezembro, o Extrato da Resolução CEDCA nº 09/2021 que “Institui a Comissão 128 

Organizadora da XIIª Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de 129 

Santa Catarina e dá outras providências”. A Resolução na íntegra está publicada no site do 130 

CEDCA na página da SDS. Sétimo: Para encerrar, comunicamos que nossa próxima reunião 131 

ordinária do plenário está agendada para o dia 04 de fevereiro de 2022, sexta-feira, às 132 

13h30min e desejamos a todos votos de um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo. A 133 

Conselheira Maristela assumiu a palavra, e justificou que o atraso na confecção das atas 134 

anteriores, deu-se pelo motivo da Conselheira Djavana estar afastada, e não ter 135 

conseguido entregar. O Conselheiro Erasmo pediu para que fosse lido o Ofício nº 01 para 136 

deixar registrado em vídeo e na plenária. A Secretária Thaís colocou em tela, para ser 137 

registrado e logo em seguida foi lido na íntegra pelo Conselheiro Cleber. O referido ofício 138 

oficializa a nova composição do FÓRUM DCA. A Conselheira Maristela agradeceu a 139 

presença e a participação de todos, passou a palavra aos demais membros da Mesa 140 

Coordenadora para o encerramento. Conselheiro Juliano agradeceu e desejou boas festas 141 

de fim de ano a todos. O Conselheiro Cleber também agradeceu a todos. A Secretária Thaís 142 

se colocou a disposição e desejou boas festas. O Conselheiro Erasmo agradeceu a confiança 143 

do FÓRUM DCA, com a nova gestão e se colocou à disposição. Logo em seguida, declara 144 

encerrada a reunião e comunica que aguarda todos na próxima plenária.Por fim, cabe-nos 145 

registrar que estiveram presentes nesta plenária os/as Conselheiros/as: Fabíola Andrade 146 

Schmitz (SDS), Caroline Busanello (CC), Fernanda Zimmermann Forster (SED), Daniel Neves 147 

Damiani (SEF), Mara Rubia Morigi (SAP), Halei Cruz (SES), Eleonora Santana Pereira (SSP), 148 

Cléber Paes Alves (SEC), Juliano Ricardo Zimmermann (FESPORTE), Erasmo Marchi e 149 

Roberto Murilo Coutinho (União dos Escoteiros do Brasil), LindseyScarelliNandi (Irmandade 150 

do Divino Espírito Santo), Lisiane Bueno da Rosa (Centro de Integração Empresa Escola – 151 

CIEE/SC), Graziela Cristina Luiz Damacena Gabriel (Associação Catarinense de Conselheiros 152 
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Tutelares – ACCT), Maristela Cizeski (Pastoral da Criança), Valdir Gurgiel (União Catarinense 153 

de Educação – UCE), e Patrícia Perini Münzfeld (Associação Mover Caminho). Participou 154 

ainda da reunião a Secretária do Conselho, Thaís Telemberg Soares. 155 


